

EL DÍA

# Se Conmemoró el 125 Aniversario de la Muerte de José de San Martín

BUENOS AIRES, 17 de agosto.—La presidente Isabel Martínez partió hoy rumbo al balneario atlántico de Mar de Plata para un periodo de descanso, luego de haber encabezado los actos de conmemoración del 125 aniversario de la muerte del libertador general José de San Martín.

Su viaje concretó finalmente el muchas veces anunciado descanso presidencial, que fue postergándose una y otra vez a causa de una seria crisis política, en la cual parece haber ahora al menos una tregua.

La jefa del estado partió sin anuncio previo desde el aeropuerto de la ciudad de Buenos Aires, en el avión presidencial. Media hora después la aeronave aterrizó en el aeródromo de Camet, vecino a Mar del Plata, a 400 kilómetros al sur.

Se informó que la presidente permanecerá alojada en el hotel provincial de Mar del Plata, situado en pleno centro de la ciudad de 300 mil habitantes, a orillas del mar.

Poco antes de partir, la presidente asistió a un tedeum oficiado en la catedral metropolitana y a un desfile militar. Constituyeron los actos centrales del recuerdo del aniversario de la muerte de San Martín, prócer máximo de la Argentina.

La presidente encabezó las solemnes ceremonias públicas de homenaje al libertador y escuchó un discurso en el que se exhortó a los argentinos a "acudir al llamado de clarín sanmartiniano, para evitar la muerte de la libertad".

El general de brigada retirado Carlos A.

Salas, presidente del Instituto Nacional Sanmartiniano, pronunció el único discurso de las ceremonias. "Exhorto a mis compatriotas a acudir al llamado del clarín sanmartiniano, para evitar la muerte de la libertad, que tan costoso fue lograr en los tiempos heroicos", dijo Salas.

"San Martín se fue de los países que libertó y gobernó con las manos limpias; cuando nadie renunciaba a nada, él renunció a todo", dijo el general.

"Muchos graves problemas nos agitan hoy en la tarea de seguir construyendo la patria en que estamos empeñados. No perdamos el tiempo mirando hacia atrás, buscando errores del pasado para criticarlos y dividirnos; no nos prestemos a este juego; nada positivo ganaremos", agregó.

## JUICIO DEL PC

Por otro lado, el Partido Comunista argentino (PCA) reiteró, ante la reciente organización del gabinete, que no se trata de cambiar hombres sino de modificar políticas.

El nuevo gabinete —integrado por el coronel Vicente Damasco, el economista Antonio Cafiero y el político Antonio Robledo, principalmente— debe inspirar, dice el PC, confianza en la clase obrera y el pueblo a corto plazo. Si no lo hace, "la inestabilidad política se acentuará".

Si esto ocurriera, agrega, "el golpe de Estado reaccionario puede entonces encontrar propicio caldo de cultivo".

## ULTIMAS NOTICIAS

### Lo que Pasa en Argentina

EL director general de esta casa editorial, Julio Scherer García, con sus reportajes publicados en EXCELSIOR, está logrando clarificar la situación política y social por la que atraviesa actualmente la República Argentina.

Scherer, que nunca llega a olvidar sus brillantísimos días de reportero de la calle, tiene una penetración y una agudeza que se anticipan a responder todas las cuestiones que se nos ofrecen, ante los hechos tan difíciles de interpretar que ocurren en los últimos tiempos.

Ya se ha expresado suficientemente lo complejo de los acontecimientos en el país sureño, todo a raíz del regreso de Juan Domingo Perón.

La secuela de crímenes atribuida al peronismo es tan grande, tan monstruosa, que cuesta trabajo creer cómo ha podido tolerarse.

Ciertamente, no hay país en Hispanoamérica donde no se conozcan la tortura, el atropello y el crimen como medios habituales en la relación pueblo-autoridad; pero los extremos denunciados en el reportaje de Scherer, sobrepasan los que la imaginación quisiera suponer.

Como en los casos paranoicos del nazismo, en la historia se mezclan astrólogos, coristas, generales e intrigantes de corte empeñados en mantener un status imposible.

Los reportajes de Julio Scherer irán hasta el fondo de las cuestiones, y nos darán mejor imagen de la realidad, toda vez que las agencias informativas se limitan a explotar los filones más o menos escandalosos y pintorescos del caso, pero hace escarbar las entrañas; y esto no lo hace cualquier agencia de noticias, sino un hispanoamericano entrañable que ve con otro interés los fenómenos históricos de nuestras naciones.